

Die GIESSEREI – Haus der Nachhaltigkeit

Bundesland: Oberösterreich Projektträgerin: GIESSEREI eGen

Die GIESSEREI setzt sich als große Gemeinschaft für mehr Nachhaltigkeit im Innviertel ein. Als Verein und Genossenschaft organisiert, kaufte eine Gruppe aus Bürger:innen im Zentrum von Ried ein historisches Gebäude, das sie im Sinne der Ökologie und des Denkmalschutzes revitalisiert hatte. Der Umbau und der laufende Betrieb erfolgt mit viel ehrenamtlichem Einsatz.

Architektonisch ist die GIESSEREI ein Vorzeigeprojekt für gelungene nachhaltige Sanierung. Was brauchbar war, wurde zum Teil in aufwändiger Handarbeit ins Konzept eingebunden, aber gleichzeitig wurde darauf geachtet, heutige Bedürfnisse an Offenheit, Barrierefreiheit und Ökologie zu respektieren.

Neben der Gastronomie mit Speisen und Getränken, mit regionalen Bio-Zutaten und ausreichend Geschäftsfläche

Weiterführender Link: Haus der Nachhaltigkeit <https://www.giesserei-ried.at>

für nachhaltig orientierte Unternehmen, bietet die GIESSEREI auch CoWorking-Spaces für Menschen, die gerne unter Menschen arbeiten, einen „Marktplatz“ für regional und nachhaltig produzierte Produkte und stellt einen großzügig gestalteten Raum für Veranstaltungen und Events zur Verfügung.

Projektkosten: 1.500.000 Euro (für Kauf, Umbau und Geschäftsausstattung)

Finanzierung: 80.000 Euro aws Förderung für ökologische Haussanierung, LEADER-Förderung für Hausumbau mit Fokus auf Ökologie und Denkmalpflege (150.000 Euro) sowie für die Workshop-Reihe „Nachhaltigkeits-Labor“ (30.000 Euro).

Kontaktperson: Xaver Diermayr
GIESSEREI eGen

Tel.: 07752 21323, office@giesserei-ried.at

